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・ 実技を繰り返し何度も行うことで AED 操作方法など、体と頭で覚えていく講習方法が

良かったです。実際に使えるかはわかりませんが、誰かの協力を得てであれば、できる

かなと思います。ありがとうございました。 

 

・ 練習でもイザ自分がするとなると順序等を忘れたりするので、本当にそんな場面に出会

ったら、頭が真っ白になる可能性があるが、それでも一度二度と、経験することで、そ

の場から逃げ出したり、全く傍観者になることは無いと思う。 

 

・ AED の動作を初めて行いましたが、とても操作が簡単で、使用するハードルがぐっと

低くなりました。最初からテンパってしまいましたが、回数をこなすうち要領がわかっ

ていきました。もし実際に事故に遭遇したら、やっぱりテンパってしまうとは思うので

すが、今日の講習を受けたことで、自分のできることが増えたのではないか、と思った

ら嬉しいです。今日はありがとうございました。 

 

・ とてもおもしろく、ためになった。これからも AEDを意識していきたい。AEDを使え

るように、いつも心構えをしていきたい。 

 

・ とても大切なことなので、これからも悪れないよう意識して、こういう講習に参加させ

てもらいたいと思いました。非常に雰囲気よく、わかりやすく教えていただけて、あり

がたいかったです。ありがとうございました。 

 

・ 救命処置と応急処置の違いを知りませんでした。傷病者の体位を適切な状態にしたり、

呼気吹き込み等がなかなかうまくいきませんでした。 

 

・ 二人ペア等で、回復体位を取る実技等は、一度、傷病者を経験すると、どこがどうねじ

れてしまうと体が痛いかがわかるので、救助者側になったときに、傷病者への配慮がし

やすかったです。細かい手足の位置もわかるような気がしました。 

 

・ 呼気吹き込みや胸骨圧迫など、言葉のもんだいですが、以前よりわかりにくくなったと

思います。 

 



・ AEDの設置場所を認識しておきたい。機会にであったら（救命事態の）、援助など、主

体者になって、救命に一助できる者になりたい。 

 

・ 一年過ぎれば、忘れているものです。練習をかさねて、緊急時には、あわてないで、で

きる様にしておきたいものです。救命にであわないに越すことはないですが。 

 

・ 救命法が必要になることはあまりないと思うし、ないことを望む。応急法に対しては、

昨年、伊吹で、一人、出血をしていた人を見かけ、発見に一時間以上かかっていた。上

空でヘリを見かけたが、登頂後でもヘリが探していた。このような場合の対応は次回に

教えてもらいたい。 

 

・ 救命方法についての研修は初めてだったが、非常に良かった。いざという時にしっかり

使えるようになりたい。 

 

・ ありがとうございました。毎年、勉強をしているのですが、毎回、勉強になります。AED

は本当に勉強になります。 

 

・ 胸骨圧迫は何度か実習できればと思いました。あと、次回の応急手当には、捻挫など、

ハイキングでよく起こる症状をお願いします。 

 

・ 初めての経験でしたが、基本的ではありますけれど、大変勉強になりました。ただし、

実践で活かすには、繰り返し研修を行う必要があると思います。年１回は参加、又は、

積極的にその機会を作りたいと思います。 

 

・ 毎年、必修で受けているが、回を重ねる度に、少しずつレベルアップしているように思

う。胸骨圧迫のタイミングや人工呼吸の要領など・・・。 アイスブレイクを含め、勉

強になりました。ありがとうございました。 

 

・ 本日はありがとうございました。救急法受講を始めて何回かになり、やっと、覚えてき

ました。繰り返すことが必要だなーと痛感しています。 

 

・ 大変ためになりました。特に、実技を 6回もやらせていただいたので、少しは使えるよ

うになったと思います。 

 



・ 本日はありがとうございました。以前、受けたのが 4年前だったので、細かいところ等、

忘れていたり、不十分だったところを、改めて学び、思い出せて良かったです。アイス

ブレイクから講習まで楽しく学べました。ありがとうございました。 

 

・ 以前、救急法を学んだが忘れていたので、よくわかってよかったと思います。なかなか

むずかしかったですが、また学んで体で覚えたいと思います。 

 

・ テンポのあるお話で、地味になりがちな時間が楽しくなりました！ 使うことがない方

が良いですが、使うことが、いざという時、周りのや大切な人を助けることができる！

と思える気持ちが増えました。今日はありがとうございました。 

 

・ 毎年、受講したい！ 

 

・ 昨年習ったことはすっかり忘れていましたので、思い出せて良かったです。 

 

・ ありがとうございました。一年経てば忘れてしまっている事があり、受講してよかった

と思います。 

 

・ お疲れ様でした。アイスブレイク、ほんとに、これがあるとないとでは、違いますね。

場や人との交わい方が、スムーズになりますね。ざっくばらんな講義、わかりやすかっ

たです。少し早口ですね。2回目なので少しましになったかな、自信になったかなと思

います。またよろしく。来年も来ます。 

 

・ 毎年、研修を受けていますが、手順など忘れていることも多く、年に一度くらいは、研

修を受けたほうが良いと、改めて感じました。今日はありがとうございました。 

 

・ アイスブレイクを含め、参加者が真剣に、また、楽しく受講できました。初めての体験

で、これからも積極的に救急救命に携わりたい。 

 

・ トマさん、ありがとうございました。大変勉強になりましたが、本当に実行できるか

は？？？で、毎年参加して、本当に AEDを使えるようになりたいと思います。 


